

El verano transcurrió de manera pacífica en la localidad con el problema del agua como centro de atención, no reflejándose en la vida oficial municipal un hecho tan destacado como el ocurrido en agosto de 1930 cuando se reunieron en San Sebastián la mayor parte de los partidos republicanos, algunos monárquicos, nacionalistas y cierto líder socialista a título particular, para signar el llamado “*pacto de San Sebastián*” por el cual se buscaba la expulsión del rey y la proclamación de la república.

Tampoco aparecen noticias del intento de proclamar la república que en diciembre de 1930 llevaron a cabo con un fracaso casi instantáneo, los capitanes Galán y García-Hernández en la guarnición de Jaca. Ni siquiera una mínima referencia al vuelo de Ramón Franco y al levantamiento de Queipo de Llano en el aeródromo de Cuatro Vientos en Madrid, y entendemos que no podían ser hechos desconocidos cuando la prensa se hizo eco de ambos.

Que estos sucesos no se vean reflejados en la vida municipal, nos indica que eran rechazados por los gestores de la misma, porque no nos podemos creer que no tuvieran conocimiento de ellos.

Solamente se recoge la referencia a los cambios que habrían de llevarse a cabo en función de la aplicación del Estatuto Municipal que obligaba a cesar a los tenientes de alcalde nombrados desde febrero último, así como al alcalde, dejando ahora libertad a los municipios que no eran cabeza de partido ni capital de provincia, para que eligiesen por sí mismos a sus representantes. Esta medida afectaba directamente al ayuntamiento de La Puebla. Sin embargo, sorprendentemente, o no, el caso es que en La Puebla quedaron como estaban porque se proclamaron los nuevos cargos por aclamación dentro del propio consistorio, y eso teniendo en cuenta que el alcalde había presentado la dimisión en el mes de noviembre anterior<sup>6</sup>. Dichos ediles se mantendrían hasta

la llegada de la segunda república.

Como se puede suponer fácilmente, el grupo dirigente pretendía llevar a cabo la vuelta al pasado sistema restaurador con los mismos métodos tradicionales. Sólo cuando comparamos los nombres de los ediles presentes en la corporación durante los últimos días de los gobiernos del general Berenguer y del almirante Aznar con los de los concejales nombrados tras la convocatoria de elecciones que habrían de celebrarse el 12 de abril de 1931, y que darían paso a la proclamación de la segunda república, apreciaremos ciertas diferencias a pesar de mantenerse algunos apellidos del periodo precedente.

Por esta razón, hallamos que los concejales que constituyen la corporación salida de dichas elecciones fueron los siguientes: Juan García Balmaseda (alcalde del partido Republicano Radical); Joaquín González Cárdenas; Anastasio de Castro Villalba; Vicente Rojas Cabañas; Félix Muncharaz Martín; Leocadio Corcuera del Río; Pablo Sánchez Horneros; Ricardo Balmaseda Vélez; Francisco García Ramírez; Juan Escalonilla López; Enrique García-Tenorio Sanmiguel; Cándido

Corcuera García-Tenorio; Eugenio Flores Martín-Aragón y Marcelino de la Rosa García<sup>7</sup>.

Hemos de recordar que estos concejales surgieron de lo que podíamos llamar una “*votación popular*”<sup>8</sup> en la que ya estaban representados diferentes partidos políticos diferentes a los del sistema de la Restauración, de ahí la aparición de apellidos “*nuevos*” hasta ahora en la corporación; no obstante aún quedan bastantes representantes de las familias que tradicionalmente habían ocupado los cargos municipales.

Durante el mes de mayo, el nuevo gobernador civil nombraría una comisión gestora para cambiar la corporación municipal con la celebración de nuevas elecciones ya que los “*resultados*” de las precedentes no parecían recoger los deseos de la población.



**CEPSA**

**E.S. NUESTRA SEÑORA DE LA PAZ**  
Hijos de Timoteo García Catalán

**HITIGARCA, S.L.**  
C/. Santa Lucía, s/nº  
Teléfono 925 75 07 58 - Fax: 925 751 056  
45516 LA PUEBLA DE MONTALBAN (Toledo)

**ferrum**  
cerrajeros s.l.

Cerrajería  
Forja artesana  
Carpintería de aluminio  
Pvc  
Puertas automáticas  
Mosquiteras, toldos, estores  
Estructuras metálicas  
Mamparas de baño  
Puertas seccionadas

ENRIQUE R. DE LA CRUZ  
Telf.: 680 821 256

Fax: 925 750 863  
e-mail: cruz@ferrumsl.com / www.ferrumsl.com

Exposición: C/Anastasio Oliva, 3 Bis LA PUEBLA DE MONTALBAN (Toledo)  
Taller: Ctra. Toledo - Talavera Km 27,6 - P.I. Alamedilla BURUJÓN (Toledo)

**ALUMINIOS**

**Nicolas Antolín García**

**PUERTAS PVC · CRISTALERÍA  
MAMPARAS DE BAÑO  
VENTANAS · PERSIANAS  
CERRAMIENTO DE TERRAZAS**

Camino de la Florida, s/nº.  
Teléf.: 925 74 56 08 Móvil: 610 01 32 84  
LA PUEBLA DE MONTALBAN